



## **Le métropolite Hilarion : le président du Monténégro travaille à diviser la population de son pays, notamment sur le plan religieux**



Le 5 septembre, le métropolite Joannice du Monténégro et du Littoral a été intronisé à Cetinje. L'Assemblée épiscopale de l'Église orthodoxe serbe l'a élu en remplacement du défunt métropolite Amphiloque. Des individus radicalisés ont tenté d'empêcher la cérémonie, soutenus par le président du pays, M. Djukanovic, qui s'est déjà maintes fois exprimé contre l'Église canonique. Répondant à l'accusation d'avoir inspiré ces désordres, M. Djukanovic a déclaré : « L'Église orthodoxe serbe et le gouvernement monténégrin se sont déshonorés, c'est un déshonneur sans précédent dans la longue histoire du Monténégro et dans l'histoire de l'orthodoxie. »

A la demande d'Ekaterina Gratcheva, présentatrice de l'émission « L'Église et le monde », le métropolite Hilarion de Volokolamsk a commenté cette déclaration : « En son temps, P. Porochenko rêvait de créer une « église ukrainienne indépendante » ; M. Djukanovic rêve à son tour de fonder une « église monténégrine indépendante ». En tant que président, il ne soutient donc pas l'Église canonique, à laquelle appartient la majorité absolue des orthodoxes du Monténégro, mais un groupuscule schismatique, composé surtout de quelques aventuriers habillés en évêques ou en prêtres. »

Selon Mgr Hilarion, « le véritable déshonneur, pour le Monténégro, est d'être gouverné par un leader incapable de rassembler la population de son pays, travaillant au contraire à la diviser, à créer des conflits. »

« Ce qui est honteux, c'est que le patriarche serbe, venu célébrer l'intronisation du métropolite du Monténégro, n'ait pas pu se rendre tranquillement à Cetinje, où avait lieu la cérémonie, parce que les partisans de M. Djukanovic avaient posté des gens pour l'en empêcher. Le patriarche a dû prendre un hélicoptère. Sur les images télévisées, on le voit sortir de l'hélicoptère ; lui et le nouveau métropolite du Monténégro sont entourés de militaires qui les protègent à l'aide de boucliers, pour qu'ils ne soient pas tirés par des snipers. Voilà ce qui déshonore le Monténégro, et c'est le président monténégrin, M. Djukanovic, qui en est responsable » a résumé le président du DREE.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/88073/>